



BIBLIOGRAPHIE

Tir d'action à l'arme de poing, de Roland Habersetzer

Roland Habersetzer m'avait averti quelques jours auparavant : son nouvel ouvrage sur le tir devait arriver très prochainement dans ma boîte aux lettres. Tenu en haleine par cette information, je guettais impatiemment l'arrivée du courrier, car les écrits de cet expert en arts martiaux ne m'ont jamais laissé indifférent.

J'ai rencontré Roland Habersetzer il y a quelques années sur un pas de tir en Suisse. Je suis peu physionomiste, mais son visage ne m'était pas inconnu. J'ai alors demandé à un ami commun qui il était. Celui-ci m'a dit : « Tu le connais, il écrit des articles sur le tir de combat dans une revue française. » Quelques instants plus tard, Roland lui posait la même question, et obtenait la même réponse ! Dès lors, des échanges ont eu lieu, et depuis je n'ai jamais manqué un de ses écrits. C'est donc nerveusement que j'ai déchiré l'enveloppe des Éditions Amphora dès sa réception. La couverture du livre m'est tout de suite apparue sobre et explicite : on y voit Roland

en position de tir avec une arme de poing, sur fond noir. Deux ou trois "feuilletages" rapides et quelques minutes ont suffi à me convaincre que ce livre allait satisfaire toute une génération de tireurs. Logique puisque R.H. a été formé comme moniteur NTTC au sein même de l'armée suisse. Pour avoir été instruit en tant que formateur là-bas à plusieurs reprises, je sais comme l'exercice est difficile et les militaires suisses exigeants. Ainsi, l'ouvrage comporte huit chapitres qu'il convient d'énumérer : la préparation mentale, l'habileté au tir, les manipulations, les positions, les dégainés, les mouvements tactiques, l'utilisation de la lampe tactique et la protection de l'arme. Au travers de ces différentes parties, tout ce qui concerne le tir tactique est abordé, avec suffisamment de détails et de précision pour que chacun en saisisse toute la philosophie. Tour d'horizon sur ces rubriques.

La préparation mentale : Sans elle, point d'espoir de gagner un combat. Adoptée par tous les guerriers avertis, elle permet d'éviter de rester bloqué dans un état de panique lors d'une attaque, notamment grâce au "code des couleurs". R.H. en parle d'autant plus aisément que sa carrière de combattant à mains nues lui a sûrement permis d'approcher la dure réalité d'un affrontement, et pas seulement dans l'atmosphère aseptisée d'un dojo.

L'habileté au tir : Saisie de l'arme à deux mains, ou encore lâcher du coup, tout y est. Les notions de visée tactique ont leur place dans ce chapitre, tout comme les désormais sacro-saintes règles de sécurité, celles qui sont mises en place pour éviter l'homicide involontaire. Concernant les manipulations, R.H. prévient à juste titre : « Il faut absolument acquérir et procéder à partir d'une gestuelle toujours identique, celle qui sera mise en usage dans un contexte tactique. » On trouve ici même des propos pleins de bon sens, dont beaucoup s'inspirent désormais.

Les manipulations : Changements tactiques de chargeurs, traitement des incidents de tir, à chaque problématique sa solution, en

regardant toujours la source du problème, c'est-à-dire... l'adversaire ! Les manipulations à une main sont énumérées, à commencer par la main forte seule. Encore de la logique, car il ne faut pas oublier que la main primaire peut être celle qui sera blessée, dans au moins un cas sur deux !

Les positions : Qu'il s'agisse de méthodes d'hier ou d'aujourd'hui, les différentes positions ont toujours été l'objet de discussions, de polémiques et de tergiversations. À chaque cas une réponse, donc une posture, mais aussi quelques variantes avec un souci majeur : adopter une bonne attitude pour être prêt dans le monde réel, sans rien exclure.

Les dégainés : Port haut, port bas, holster d'aisselle, de cheville, étui "tankiste" ou lombaire, rien n'est laissé au hasard. Chaque porteur d'arme, en uniforme comme en "tenue bourgeoise", trouve une réponse concrète à ses interrogations, ainsi qu'une gestuelle pour sortir au mieux son outil de travail dans un environnement tactique comme dans un stand. Toujours très lucide, Roland Habersetzer dit avec raison : « Il est certain que tout dégainé, si rapide soit-il, a ses limites, engager l'arme sera toujours plus rapide lorsque cette arme est déjà à la main. » L'esprit terre à terre, il évite ainsi aux rêveurs de se prendre pour des surhommes.

Les mouvements tactiques : Croire que l'on va gagner un combat (car c'est bien de cela qu'il s'agit) en restant immobile sur un pas de tir consciencieusement délimité est une utopie. Ici, le dégainé traditionnel laisse sa place à des sorties de l'arme moins populaires mais indispensables à connaître, sous peine de perdre la bataille.

L'utilisation de la lampe tactique : Puisqu'un combat sur deux se déroule par mauvaise visibilité, quelques pages de ce livre nous rappellent quelles sont les méthodes qui ont traversé les décennies, et quels sont leurs avantages et leurs inconvénients. Ainsi, R.H. nous rappelle qu'un professionnel prendra soin d'entourer sa lampe tactique d'un morceau d'adhésif afin de la tenir dans la bouche lorsque l'on a besoin de ses deux mains pour effectuer une opération sur l'arme, par exemple. La pose d'une dragonne est recommandée. Les

conseils de l'auteur permettent à tous d'équiper leur torche et d'aborder plus sereinement l'art difficile du combat à la lampe.

La protection de l'arme : Tous auraient été déçus si cet expert en arts martiaux n'avait pas donné quelques judicieux conseils sur la manière d'éviter de se faire prendre son arme, lors d'échauffourées, par exemple. En conséquence, lorsque la situation ne vous a pas laissé d'autre choix que d'en venir aux mains, des parades et des techniques vous permettent de vous tirer honorablement de ce mauvais pas.

En conclusion, le dernier-né des ouvrages sur le tir de combat à l'arme de poing s'avère être des plus intéressants et ne décevra en aucun cas ses acquéreurs. D'ores et déjà, il s'inscrit comme une véritable bible pour tous les professionnels, mais aussi chez les tireurs particuliers qui souhaitent s'ouvrir sur une pratique du tir dynamique.

Prix public : 22,90 €. Fax : 04.90.50.13.95. © : <http://www.ste-equip.fr>

Christian Goblas

